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Ortschaftsrat Uichteritz  Weißenfels, 21.09.2021 
der Stadt Weißenfels  
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der 19. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Uichteritz  am 06.09.2021  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Feuerwehr Versammlungsraum Uichteritz, 
   Markröhlitzer Straße 15  

Ende:       21:15 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung   

TOP 5 Beantwortung von Anfragen   

TOP 6 Anfragen und Mitteilungen   

  Nichtöffentlicher Teil   

TOP 1 Mitteilungen und Anfragen   

  Öffentlicher Teil   

TOP 7 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse   

TOP 8 Schließung der Sitzung   

 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit  

 
Der Ortsbürgermeister Herr Korch eröffnet die Beratung. Die Ladung erfolgte ordnungsgemäß 
per E-Mail, jedoch hat Herr Eichardt einen Teil der Einladung nicht erhalten.  
 
Er kontaktierte u.a. am 04.09.2021 das Büro des Stadtrates, und teilte mit, dass er keine Einla-
dung für die Ortschaftsratssitzung am 06.09.2021 erhalten hat. Frau A. Bechmann teilte ihm am 
06.09.2021 daraufhin mit, dass alles Mails über den gleichen Verteiler versandt wurden (Nach-
weis durch Versandprotokoll) und es laut Aussage der EDV-Abteilung der Stadtverwaltung 
Weißenfels an der privaten E-Mail-Adresse von Herr Eichardt liegen muss. Frau Bechmann 
entschuldigt sich dennoch für die vorliegenden Umstände. Die Einladungen bzw. Sitzungsunter-
lagen für die folgenden Ortschaftsratssitzungen werden Herrn Eichardt ab jetzt in Papierform 
zugesandt. 
 
Herr Eichardt erwidert (per Mail an das Büro des Stadtrates), dass er zum wiederholten Male 
keine Einladung bekommen habe und aufgrund der nicht fristgerechten Ladung der Sitzung 
fernbleiben werde. Darauf antwortet Frau A. Bechmann (per Mail an Herr Eichardt), dass die 
Einladung mit sämtlichen Unterlagen am 27.08.2021 per E-Mail versandt wurde, es keine Sen-
defehlermeldung gab und die Ladung somit ordnungsgemäß durchgeführt wurde. 
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Herr Eichardt erschien in der Ortschaftsratsitzung und nahm daran teil. Er sprach eine Rüge 
gegen die Stadtverwaltung Weißenfels aus, da der Sendefehler seitens des Büros des Stadtra-
tes nicht beachtet wurde. 
 
Es sind also 6 Mitglieder anwesend. Damit ist der Ortschaftsrat beschlussfähig. 

 
2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 
Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung angenommen.   

 

3. Einwohnerfragestunde  

 
Herr G. Pinkny hat folgende Fragen: 
 

1. Wann wurden an der Fährbrücke auf Leißlinger Seite die Poller versetzt? Dadurch ist die 
Slipanlage frei zugänglich und die PKWs können direkt bis an die Saale heran fahren. 
 

2. Wie hoch waren die Kosten für die rund 90 Poller um die Grünfläche an der Fährbrücke 
auf der Leißlinger Seite? Durch das Versetzen der Poller aus „Anfrage 1“ (Slipanlage) 
sind diese Poller sinnlos. 
 

3. An der Hütte am Ententeich muss das Dach erneuert werden. Herr Korch berichtet, dass 
FB IV die Aufgabe bereits auf dem Plan hat. 
 

4. Die 2 umgekippten Bäume am Vereinshaus Lobitzsch wurden immer noch nicht entfernt. 
Herr Korch erklärt, dass Mitarbeiter des FB IV bereits zur Baumsichtung vor Ort waren, 
und diese Bäume zeitnah entfernt werden. Das Baum-Team ist zurzeit leider stark über-
lastet. 
 

5. In der Ortschaft Lobitzsch befinden sich in der Gosecker Straße (in der Nähe der Zister-
ne) mehrere abgestorbene Pflaumenbäume, diese sollten entfernt werden. 
 

Herr Kohlbach hat folgende Anliegen: 
 

1. Der Röhlitzbach im Bereich der Uichteritzer Feuerwehr wurde die letzten Jahre nicht zu-
friedenstellend gereinigt, vor allem der Baumbewuchs im Bach sowie am Ufer wurde 
nicht entfernt, sodass die Bäume immer größer werden und an den angrenzenden 
Grundstücken Schaden verursachen. Herr Kohlbach fragt an, ob die Stadtverwaltung 
Weißenfels einen Gutachter zu ihm schickt, um den Schaden (Risse) an seiner Mauer 
zu bewerten. 
Herr Korch erklärt, dass er bereits im Frühjahr mit dem unteren Grabenverband über 
diese Problematik gesprochen hat. Ihm wurde gesagt, dass der Röhlitzbach 2-mal im 
Jahr gereinigt wird, einmal Ende Frühjahr und einmal im Herbst. Im Juni hat Herr Korch 
erneut mit dem Unterhaltungsverband gesprochen und dabei die Missstände ange-
mahnt. Ihm wurde gesagt, dass bereits ein Mitarbeiter vor Ort war und sich ein Bild ge-
macht hat. Im Herbst soll angeblich Abhilfe geschaffen werden. 
Außerdem fügt Herr Korch hinzu, dass geklärt werden muss, wo die Zuständigkeitsgren-
zen der Arbeiten der städtischen Mitarbeiter und der des Unterhaltungsverbandes sind. 
  

2. In der Mühlgasse (Bereich der Feuerwehr) in der Ortschafts Uichteritz wird sehr oft sehr 
schnell gefahren. Aufgrund dieser Tatsache und des unübersichtlichen Straßenverlaufes 
fordert Herr Kohlbach für diesen Bereich eine 30er Zone. 
Herr Korch äußert hierzu, dass es bereits ein beschlossenes Verkehrskonzept für die 
Ortschaften Uichteritz und Lobitzsch gibt, in dem für diesen besagten Bereich eine Ge-
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schwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h gelten soll. Dieses Verkehrskonzept muss noch 
seitens der Stadtverwaltung umgesetzt werden. 
Herr Korch fragt an, wann mit dieser Umsetzung zu rechnen ist. 

 
Frau Bechstedt hat folgendes Anliegen: 
 

1. Auf dem Uichteritzer Friedhof gibt es zurzeit keine Urnenkammern. Hierzu hat bereits 
Frau Löser eine Anfrage (AF 114/2021/1) gestellt, deren Beantwortung überhaupt nicht 
zufriedenstellend war, d. h. dass es keine Urnenkammern auf dem Uichteritzer Friedhof 
geben soll. 
Frau Bechstedt hat sich mit einigen Bürgern von Uichteritz, die auch gern Urnenkam-
mern zur Verfügung gestellt bekommen hätten, unterhalten und daraufhin die Bürger-
sprechstunde des Herr Rüdiger Erben MdL besucht, um ihn um Hilfe zu bitten. Er sicher-
te ihr seine Hilfe zu. 
Weiterhin wird Frau Bechstedt unter den Uichteritzer Einwohnern eine Unterschriften-
sammlung zur Problematik „Urnenkammern auf dem Uichteritzer Friedhof“ durchführen, 
damit Urnenkammern auf dem Friedhof nachgerüstet werden. 
 

Herr Korch möchte von der Stadtverwaltung wissen, welche Voraussetzungen erbracht werden 
müssen, damit die Urnenkammern auf dem Uichteritzer Friedhof installiert werden.  

  
4. Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung  

 
Die Niederschrift der letzten Sitzung vom 05.07.2021 wird mit 5 Dafür-Stimmen und einer Ent-
haltung bestätigt.   

 

5. Beantwortung von Anfragen  

 
Die Beantwortung der Anfrage AF 181/2021/1 ist nicht zufriedenstellend, wird aber dennoch 
akzeptiert. 
  

6. Anfragen und Mitteilungen  

 
Heimatpflegemittel Beschluss-Nr. UIC 022-19/2021 

 
Der Ortschaftsrat von Uichteritz beschließt den Lobitzscher Kultur- und Traditionsverein e.V. mit 
Heimatpflegemitteln in Höhe von 1.500,- € zu unterstützen. 
 
Abstimmung:  dafür: 4 dagegen: 0 Enthaltung: 1 
Es war ein Mitglied nach § 33 KVG LSA befangen.  
 
Hochwasserschutz Uichteritz 

 
Herr Korch berichtet: 
Herr Kurtze hat am 18.08.2021 einen Brief an Herrn OB Risch geschrieben, in dem er den 
Stand des Hochwasserschutzes in Uichteritz erfragt.  
 
Herr OB Risch antwortet, dass die Hochwasser- und Vernässungsschutzmaßnahmen im Orts-
teil Uichteritz ins Stocken geraten sind. Auf Nachfrage teilt das LHW mit, dass die naturschutz-
rechtliche Fachplanung vor dem Abschluss steht und somit das Genehmigungsverfahren eröff-
net werden kann (Dauer ca. 1,5 Jahre). Das Vorhaben Hochwasserschutzdeich in Uichteritz ist 
noch im Aufbauhilfefonds des Landes Sachsen-Anhalt enthalten. 
 
Am Röhlitzbach in Uichteritz kann die Umsetzung der Maßnahme gegen die Vernässung inner-
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halb der Förderperiode bis 30.06.2022 aufgrund nachträglicher Forderungen des Umweltamtes 
des BLK und daraus resultierender zusätzlicher Planungsleistungen nicht eingehalten werden. 
Der Antrag auf Zuwendungen für die Planungsleistungen wurde von der Stadt WSF zurückge-
zogen. Zur Realisierung dieses Vorhabens wird der Antrag für die neue Förderperiode aktiviert. 

 
Parkplatzsituation an der Bäckerei in Uichteritz 

 
Aufgrund der Tatsache, dass es in den Ortschaften Uichteritz und Lobitzsch keine Einkaufs-
möglichkeiten mehr gibt, sind vor allem die älteren Einwohner auf die mobilen Verkaufswagen 
angewiesen. Die Verkaufswagen fahren die zentralen Parkplätze vor der Bäckerei an, die aber 
sehr oft mit parkenden Autos zugestellt sind. Aufgrund verkehrssicherheitstechnischer Bestim-
mungen gibt es keine räumlichen Ausweichmöglichkeiten für die mobilen Verkaufsstände, so-
dass diese damit drohen die Ortschaft Uichteritz nicht mehr anzufahren. 
Der Ortschaftsrat Uichteritz bittet darum, die Möglichkeit zur Errichtung eines Halteverbotes für 
einen gewissen Zeitraum unter der Woche zu prüfen. Einzelheiten wird Herr Korch mit Herr Arn-
ing besprechen. 

 
Verkehrskonzept Roter Berg 

 
Frau Hardt hat mehrere Fragen/Anmerkungen bezüglich des Verkehrskonzeptes des Roten 
Berges. Diese werden dem Protokoll angehangen. 

 
Die Problematik Fußwege auf dem Roten Berg wurde weiterhin von dem Anwohner Herrn 
Herbst und dem Stadtrat Herrn Papke diskutiert. Herr Herbst wollte wissen, ob die aus Kalk-
schotter bestehenden Fußwege bereits von der Stadt abgenommen wurden.  
Herr Papke äußerte, dass Herr Bischoff bzw. Frau Rex im Urlaub sind, und somit keine Akten-
einsicht in den städtebaulichen Vertrag möglich sei. Auf jeden Fall steht fest, dass die Straßen 
bzw. Gehwege noch nicht von der Stadt abgenommen wurden. Herr Papke wird mit Hr. Bischoff 
sprechen, damit die Gehwege noch vor der Abnahme abgeändert werden müssen. 

 
Vernässung im Garten- und Wiesenweg 

 
Frau Graßhoff berichtet, dass das Regenwasser der letzten Niederschläge im Bereich Garten- 
und Wiesenweg nicht durch das Rohr unter der L206 in Richtung Saale abgeflossen ist. Somit 
hatten einige Anwohner erneut Wasser im Keller. Möglicherweise war der Schieber geschlos-
sen. 
Herr Korch sagt, dass der Schieber die ganze Zeit geöffnet war, da dieser nur im Hochwasser-
fall aus Richtung Saale geschlossen wird. Er war selbst vor Ort, um den Abfluss zu kontrollie-
ren. Das Problem des schlechten Wasserablaufs ist der teilweise zugewachsene Graben, da 
dieser nur ein- bis zweimal pro Jahr durch den Unterhaltungsverband gemäht wird. 

 
Homepage von Uichteritz Beschluss-Nr. UIC 023-19/2021 

 
Frau Schatz hat die Kündigung der Homepage von Uichteritz rückgängig gemacht, damit diese 
Seite nicht durch die STRATO AG gelöscht wird. Diese kann somit von der Stadt Weißenfels 
bzw. dem Ortschaftsrat Uichteritz weiter betrieben werden.  
Hierfür hat Frau Schatz von STRATO zwei Rechnungen mit einer Gesamtsumme von 70,53 € 
bekommen. 
Der Ortschaftsrat von Uichteritz beschließt die Kosten von 70,53 € zu übernehmen. 
 
Abstimmung:  dafür: 6 dagegen: 0 Enthaltung: 0 
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Öffentlicher Teil 

  Öffentlicher Teil  
 

7. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Herstellung der Öffentlichkeit. Es sind keine Besucher zugegen. 
  

  
   
 
8. Schließung der Sitzung  

 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung.   

  
   
 
 
  
Andreas Korch  
Vorsitzender  
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